

# HONRA A TUS PADRES

Cuando la familia está bajo el orden de Dios mostrará bendición. Dios compuso la familia como esposo, esposa e hijos, por ello cuando nos salimos de este orden dado por Dios habrá problemas, malas relaciones y caos.

El área relacional es una de las más importantes de nuestra vida por ello Dios nos habla de una siguiente relación en la que es indispensable seguir su orden para tener una vida bendecida: La relación con nuestros padres

***Honra a tu padre y a tu madre. Exodo 20:12a***

Este es el quinto mandamiento y esta como más importante antes de:

- **No matarás**
- **No cometerás adulterio**
- **No robarás**
- **No mentirás**
- **No codiciarás lo ajeno.**

Dios colocó estratégicamente los mandamientos en orden de prioridad. Cuando cumples el primero podrás cumplir el siguiente y así sucesivamente hasta terminar de cumplirlos todos. Honrar a nuestros padres no es una sugerencia, es un mandamiento. No hay excepciones, no importa si nuestros padres son buenos o malos, si son borrachos o sinvergüenzas. Como se comporten nuestros padres no nos quita la responsabilidad de hijos de honrarlos delante de Dios.

## 3 PUNTOS IMPORTANTES DEL MANDAMIENTO DE HONRAR A TUS PADRES

1. ES IMPOSIBLE QUE TE VAYA BIEN EN ESTA VIDA SI NO HONRAS A TUS PADRES.

Puedes planear tu vida, pero sino obedeces a Dios en este mandamiento no te irá bien.

*Honra a tu **padre** y a tu **madre**, para que disfrutes de una larga vida en la tierra que te da el Señor tu Dios. Exodo 20:12*

De los 10 mandamientos este es el único mandamiento con promesa.

**“Si no honras a tu padre y a tu madre (ambos), no disfrutarás de una larga vida y el Señor no te dará tu tierra”**

Si no honras a tus padres no tendrás disfrute y tendrás un corazón amargado. Hoy en día hay muchas personas que están amargadas no por lo que están recibiendo en su vida, sino por el estado de su corazón. Todo lo que obtengas o vivas, por bueno que sea no lo podrás disfrutar sino estas cumpliendo con este mandamiento de honra. Obedeciendo a Dios con este mandamiento podremos disfrutar sus dulces bendiciones.

Creemos que la buena administración del área física alarga nuestra vida. Pero no importa el cuidado que tengas con tu vida, sino honras a tus padres no gozaras de salud, no tendrás una larga vida. La mejor cura para el cáncer es honrar a tus padres.

Lo que anhelamos y Dios tiene prometido para nosotros no la obtendremos sino honramos a nuestros padres. Sino obedecemos a Dios honrándolos seguiremos el ejemplo del pueblo Israel, viviremos en esclavitud y no prosperaremos. Mas si lo obedecemos disfrutaremos de:

- Libertad.
- Propiedad.
- Prosperidad.
- Abundancia.
- Alcanzar sueños.
- Vivir felices.

Dios diseño al mundo con el principio de siembra y cosecha, Dios definió la semilla como su palabra, si la recibimos y la sembramos con obediencia, seguro cosecharemos su fruto.

*No se engañen: de Dios nadie se burla. **Cada uno cosecha lo que siembra.** Galatas 6:7*

El éxito no se puede atribuir a la suerte, sino a la responsabilidad de sembrar lo correcto. Tus cosechas evidenciaran lo que siembras. Si sembramos honra a nuestros padres, seguro podremos cosechar el disfrutar una larga vida y obtener nuestras tierras.

## 2. UN HIJO LOGRA IMPACTAR Y HACER LA DIFERENCIA EN LA VIDA DE UN PADRE.

Puedes alegar tener los peores padres, pero no será una disculpa para que seas un mal hijo.

**“No tenemos un catálogo para escoger nuestros padres, pero si podemos escoger que padres van a tener nuestros hijos.”**

Lo que haces como hijo impactará a tus padres, produciendo transformación para bien de la relación. Estamos llamados a hacer lo correcto, a vencer el mal practicando el bien.

En nuestra vida contamos con personas que son como padres y el llamado de Dios es que a ellos los honremos también.

Por ejemplo, el rey David tenía como padre al rey Saul, aun cuando Saul empezó a tenerle envidia hasta buscar matarlo, David siempre busco honrarlo, esto nos enseña que lo que Dios quiere es que honremos a nuestros padres aun cuando ellos no sean buenos con nosotros.

**“El que otro decida obrar mal, no puede determinar que nosotros obremos mal.”**

Nadie puede decidir por nosotros. Nosotros decidimos hacer el bien porque Jesucristo ya habita en nuestro corazón.

Los padres impactan la vida de los hijos. Algunas personas siguen culpando a sus padres de todo lo malo que les ha pasado. Cuando eres padre entiendes que una pequeña acción de obediencia y de honra hace la diferencia, produce buenos cambios.

Esto funciona también en lo opuesto, cuando un hijo desobedece o hace algo deshonesto también afecta al padre. Practicando todo lo que nos dice Dios en su palabra seremos la alegría de nuestros padres. No apreciar, ni obedecer, ni colaborar, ni honrar a tus padres causara pesar, tristeza, amargura y ruina a ellos.

*Proverbios de Salomón:*

***El hijo sabio es la alegría de su padre; el hijo necio es el pesar de su madre. Proverbios 10:1***

***El hijo sabio alegra a su padre; el hijo necio menosprecia a su madre. Proverbios 15:20***

***Engendrar a un hijo necio es causa de pesar; ser padre de un necio no es ninguna alegría.***  
***Proverbios 17:21***

***El hijo necio irrita a su padre, y causa amargura a su madre. Proverbios 17:25***

***El hijo necio es la ruina del padre. Proverbios 19:13a***

***El padre del justo experimenta gran regocijo; quien tiene un hijo sabio se solaza en él.***

***¡Que se alegren tu padre y tu madre!***

***¡Que se regocije la que te dio la vida! Proverbios 23:24-25***

En vez de cambiar a nuestros padres, cambiemos nosotros para producir bendición. Los padres aman incondicionalmente, nos perdonan constantemente por nuestras faltas a diferencia de los hijos que casi siempre amamos condicionalmente y eso es también deshonor.

Honar a nuestros padres hace de su mundo, un mejor mundo. Hace de los padres, mejores padres. Dishonar a nuestros padres produce tristeza, amargura, y ruina para nosotros y para ellos.

Cuando un hijo honra a sus padres ocupa la posición perfecta para impactar sus vidas y para que sus padres produzcan fruto. Tú necesitas estar determinado a cumplir este mandamiento para que puedas ver a tus padres restaurados y quieran venir a la iglesia. Hijos sabios son los que escuchan a Dios, lo obedecen y viven conforme a la palabra de Dios.

Si reconoces delante de Dios que no has honrado a tus padres, arrepíentete y empieza a hacerlo. Si ya no están presentes y tienes personas en tu vida que son como tus padres, hónralos. Dios te ha dado padres biológicos y espirituales a ambos debes honrarlos.

### 3. RECETA COMPLETA DE LA HONRA.

La honra requiere de 5 ingredientes. Para que esta receta funcione no puede hacerte falta ningún ingrediente y cada uno de los ingredientes los debes practicar bien. Busca calificarte del 1 al 10 (Jesucristo = 10 /Satanás = 1) y revísate como estas en cada uno de ellos. Si estas fallando en alguno busca ser mejor porque se trata de imitar al Señor Jesucristo.

## 5 INGREDIENTES PARA TENER UNA HONRA COMPLETA A LOS PADRES

**1. Respeto.** Se honra a los padres, respetándolos.

Debemos recordar que nuestros padres no solo son individuos, sino que también representan la autoridad y el lugar dado por Dios por lo tanto Él los defenderá. Hay personas que merecen doble respeto, porque son individuos y porque representan algo.

Por ejemplo, cuando irrespetas a un policía, no solo irrespetas al individuo sino también a la Policía que es la institución y a la autoridad que el representa. La institución lo defenderá. Si irrespetas a un policía irás a la cárcel no solo porque irrespetaste al individuo sino a la autoridad que este individuo representa.

**“Cuando respetamos la autoridad nos hacemos representantes de ella, así como cuando respetamos nuestros padres nos hacemos representantes de ellos.”**

Cuando irrespetamos a nuestros padres irrespetamos a Dios, porque ellos representan la paternidad. El Padre celestial es la autoridad de nuestros padres.

En el antiguo testamento, el hijo que deshonoraba al padre recibía el castigo de morir apedreado. Si reconoces que irrespetaste a tus padres, humíllate y ve y pídeles perdón.

**2. Amor.** Se honra a los padres, amándolos.

El amor no es una emoción. El amor es una decisión que debe ponerse en acción para que produzca una emoción. Por lo tanto, se trata de que hagamos acciones que hagan que nuestros padres se sientan amados. El amor involucra las siguientes características.

*El amor es **paciente**, es **bondadoso**. El amor **no es envidioso ni jactancioso ni orgulloso**. **No se comporta con rudeza**, no es **egoísta**, no se **enoja fácilmente**, no **guarda rencor**. El amor no se*

*deleita en la maldad, sino que se **regocija con la verdad**. Todo lo **disculpa**, todo lo **cree**, todo lo **espera**, todo lo **soporta**. 1 Corintios 13:4-7*

Pregúntate si los estas amando como dice 1 Corintios 13. Revisa tu amor hacia ellos y proponte cumplir bien con cada una de las cualidades anteriores. Si reconoces que has fallado en alguna de ellas ve y pídeles perdón.

**3. Obediencia.** Se honra a los padres, obedeciéndolos.

***El hijo sabio atiende a la corrección de su padre,  
pero el insolente no hace caso a la reprensión. Proverbios 13:1***

La obediencia cambia con la edad. Cuando somos mayores de 20 años la biblia indica que delante de Dios ya somos adultos y responsables de tomar nuestras propias decisiones sin dejar de honrar a nuestros padres. Cuando dejamos a nuestros padres para unirnos en matrimonio, nuestra responsabilidad es mayor y no podemos depender ni responsabilizar de nuestras decisiones a nuestros padres.

Después de los 20 años si sigues obedeciendo a tus padres por no tener un propio criterio, es señal de que eres un adulto que no ha querido crecer. Y un padre que todavía quiere que su hijo mayor de 20 años haga lo que él quiere, es un padre controlador y manipulador. Lo cual no viene de Dios.

Si eres menor de 20 años todo lo que te digan tus padres alineado a Dios lo tienes que obedecer en el Señor.

**“Independiente de lo que diga la constitución del gobierno en donde vivas. Nosotros vivimos de acuerdo con la constitución de los cielos. (La Biblia – La palabra de Dios).”**

Por ejemplo, pueden legalizar la marihuana, pero la Biblia dice no volver a esclavitud. Pueden decir que el matrimonio puede ser entre el mismo sexo, pero en la Biblia dice que el hombre se unirá a su mujer. Nuestra máxima autoridad es Su palabra y la **obedecemos** viviendo conforme a lo que ella dice.

Respetamos lo que el gobierno diga, pero nosotros nos regimos y vivimos por lo que dice la Biblia. No le vamos a imponer a otro lo que debe hacer, pero tampoco vamos a permitir que nos impongan lo que debemos hacer.

Una manera de honra en la obediencia a nuestros padres es buscar su consejo. Si debo tomar una decisión importante y trascendental en mi vida y no pido su consejo, los estaría deshonorando. Sino estás de acuerdo con el consejo, no lo debatas con ellos, no lo tomes a la ligera, recíbelo, agrádeceles y ponlo en oración. Toma en serio los consejos que te den tus padres porque ellos son canales de Dios para darte sabiduría e instrucción.

**4. Con lo material.** Se honra a los padres con la parte económica.

No se trata de promover vagancia en los padres porque si ellos tienen la edad y capacidad, deben trabajar. Mientras los hijos son menores los padres deben responder por ellos y no al revés. Poner a trabajar a un hijo menor de edad para cumplir con las responsabilidades del hogar no es aceptable. Es el encargo de los padres traer la provisión, no la de los hijos. Solamente cuando el hijo cumple mayoría de edad, el padre puede decir delante de Dios que su responsabilidad de proveerle terminó. Cuando el hijo tiene libertad y responsabilidad financiera debe honrar a sus padres con sus finanzas. Con lo que Dios te bendice, debes bendecir a tus padres. Ser generoso con tus padres es una siembra donde cosecharas que te vaya bien y tengas larga vida. No serlo producirá que te vaya mal y tengas corta vida. Cuando los padres no tienen fuerzas o están imposibilitados, es responsabilidad de los hijos sostenerlos. Si hay una madre viuda es compromiso de los hijos sostenerla ya que no se puede ser ajeno a las necesidades de nuestros padres.

*El que no provee para los suyos, y sobre todo para los de su propia casa, **ha negado la fe y es peor que un incrédulo.** 1 Timoteo 5:8*

No ayudar a tus padres económicamente cuando ellos no pueden trabajar, cuando están incapacitados o cuando no pueden salir, es hacerte ajeno a sus necesidades y es negar la fe. Es negar a Jesucristo.

Debes ayudar según tu capacidad y según la necesidad de ellos. Tu capacidad estará determinada en que cubras las responsabilidades de tu familia primero y después las de tus padres. Debes trabajar con tu conyugue para crear un presupuesto y definir qué cantidad puede ser asignada para ayudarlos. Tus padres deberán ser buenos administradores y tendrán que ajustarse a lo necesario. Cuando eres generoso con tus padres, Dios será generoso contigo dándote provisión, bendición, larga vida y tierras.

Los padres deben enseñar a sus hijos desde pequeños a honrar a padre y madre de lo contrario serán cómplices de que sus hijos no obtengan la bendición de Dios. Debemos enseñarles el principio de la autoridad, señalar que los padres tienen una autoridad (los abuelos) sobre ellos, a los cuales se les honra y que ellos como padres son su autoridad y deben ser honrados. Entenderán por el ejemplo que a todo lo que es autoridad se le debe dar honra y que esta produce bendición.

Que tus hijos nunca vean que deshonras ninguna autoridad, mucho menos a tus padres. No está mal ayudar a los hijos, pero se les debe enseñar a dar también. No debemos criar sanguijuelas.

*» La sanguijuela tiene dos hijas que sólo dicen: “Dame, dame.” Proverbios 30:15a*

Como padres no puedes estar todo el tiempo pensando pobrecito el niño y supliendo todo sin dejarlo producir. A veces dar es muy fácil y dar con sabiduría solo puede ser con la ayuda de Dios. Debes preguntarle a Dios como puedes y debes ayudarle a tus hijos, independiente que

edad tengan los hijos no es bueno darles todo lo que ellos están pidiendo ni siquiera darle todo lo que necesitan. Es importante que aprendan a experimentar que una necesidad no es suplida inmediatamente, que comprendan que todo en esta vida se tiene que ganar trabajando. Pasar necesidad no es malo, la necesidad nos enseña y por eso Dios la permite para instruirnos en el verdadero valor de las cosas.

**5.No juzgándolos.** Se honra a los padres sin juzgarlos.

Esto es muy importante porque determina que tienes en el corazón y determina el padre que vas a ser.

Juzgar a cualquier persona nos pone en el foco del juicio. Juzgar a nuestros padres es traer maldición sobre nosotros. Nosotros no somos jueces y menos de nuestros padres. Podemos aprender de sus errores para no repetirlos, mas no juzgarlos.

Recordar lo malo que hicieron envenenará nuestro corazón y hará más difícil que llegemos a honrarlos.

No permitas que el mal te venza, decide vencerlo haciendo el bien. El hijo sabio retiene lo bueno de sus padres siendo agradecido. Cada vez que el diablo te recuerde lo malo, ten preparada una lista de todo lo bueno que tus padres hicieron contigo y por ti. Lo malo entrégaselo a Dios sabiendo perdonar sin cargarlo como una ofensa.

Jamás juzgues a ninguna autoridad, no solucionará nada, más bien complicará el proceso imposibilitándote a honrarla y obedecerla.

Por último, no importa si no tienes padres biológicos porque todo este principio de la honra a los padres se aplica para los padres de sangre y padres espirituales.

» *Honra a tu padre y a tu madre, **para que disfrutes de una larga vida en la tierra que te da el Señor tu Dios.** Exodo 20:12*

**“La sabiduría no tiene nada que ver con el tiempo que llevas en los caminos de Dios sino con la disposición para obedecerlo.”**

Cuando honras a tus padres, estas honrando a tu Padre Celestial. Cuando honras a Dios, él te honrará. Lo importante no es lo que sientes al escuchar la palabra de Dios, lo importante es que decidas ir a vivirla y obedecerla.